



たからがい

3学期・寅年のスタート

校長 末松 雅之

明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。子どもたちは夢や希望を新たにもち、新年を迎えたことと思います。寅年にちなみ、力強く、何事にもトライする1年になることを願っています。

3学期は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、1月11日から4日間臨時休業となりました。今後も引き続き感染症対策を行って参りますので、各家庭でも御協力のほど、よろしくお願ひします。更には、1月15日の真夜中に、津波による緊急避難指示が発令され、御家族で避難されたことだと思います。被害が小さかったことは、何よりでした。災害に備えて普段から準備しておくことの大切さを改めて実感した避難となりました。

さて、2学期の学校評価で児童の言葉遣いの乱れが話題になりました。そこで、3学期は改善に向けて取り組んでいきます。私たちは、言葉を介してコミュニケーションを図っています。「言葉遣いは心遣い」という言葉があるように、お互いに気持ちのよい言葉遣いを心がけたいものです。具体的には、「笑顔で、明るく、朗らかに、はっきりと話す。相手の顔を見る。相手の気持ちや立場を考えながら話す。敬語を使うなど、相手に応じて丁寧に話す。」等が挙げられます。一方、人の話を聞く場合には、「相手の顔を見る。相づちをうちながら聞く。話をさえぎらず最後まで聞く。」等が挙げられます。これから、学校生活の中で、児童には機会をとらえて、繰り返し指導をしていきます。

3学期は、期間は短いですが、年度当初に掲げた目標を達成できるよう、職員一同精一杯取り組んでいきます。3学期もどうぞよろしくお願ひします。

今月の島のことわざ



今回は、次のことわざを紹介いたします。ぜひ、御家庭でも声に出して言ってみてください。

れい す
「**礼ぬ し過ぎやねん**」
感謝の気持ちやお礼の贈り物など、他人へのお礼は、し過ぎるといふことなない。感謝の気持ちは大切である。

そだ きよら うや
「**育ちぬ 美さや 親うかぐえ**」
心も体も立派に成長したのは、親のお陰である。感謝の気持ちをもとう。

3学期が始まりました

新学期が始まる11日から16日まで新型コロナウイルス感染症拡大で学校臨時休業を行いました。落ち着いた年末とは比べものにならない感染の広がりです。学校再開に向け、臨時休業中は、学校施設のあらゆる場所の消毒や学校生活の中での密の制御、接触を避ける学習スタイル、黙食、町が設置して下さった空気清浄機の24時間稼働など職員で児童を学校に迎える準備を話し合い、進めてきました。津波警報の次の日でしたが、17日の始業式に児童の変わらない元気な姿に会えたことが全職員の喜びでした。

今後の学校での教育活動やPTA行事などについては、児童の健康を守ることを大前提に進めて参ります。どうぞ御理解と御協力をお願いいたします。

令和3年度 2学期自己評価

4(とてもよい), 3(ほほよい), 2(あと一歩), 1(不十分)

番号	評価項目	学 期	職 員	児 童	保 護 者
か し こ く	1 わたしは、学習のしつけや基礎学力の定着を図るなど、子どもたちの学力の充実に努めている。	1	3.3	3.5	3.2
		2	3.3	3.3	3.2
	2 わたしは、アクティブ・ラーニング(主体的・対話的で深い学び)を意識した授業を展開している。	1	3.0	3.5	3.2
		2	2.8	3.2	3.3
な か よ く	1 わたしは、年間読書冊数(冊)を目標に、多くの本に親しみ、読書の楽しさや喜びを味わわせることができるよう、豊かな心づくりに取り組んでいる。	1	3.0	3.5	3.2
		2	3.0	3.6	3.3
	2 わたしは、家庭と協力して、家庭学習の習慣化に向けた取組みに力を入れている。(1年30分・2年40分・3年50分・4年60分・5年70分・6年80分、見届け)	1	3.0	3.3	3.2
		2	3.0	3.4	3.1
た く ま し く	1 わたしは、子どもたちの豊かな心を育て、いじめのない学校になるように努めている。	1	3.1	3.0	3.2
		2	3.0	3.1	2.8
	2 わたしは、道徳の授業の充実と思いやりのある、温かい言葉遣いの指導に努めている。	1	3.0	3.7	3.2
		2	3.0	3.6	3.3
重 点 項 目	1 わたしは、元気よく、心のこもったあいさつや返事に取り組んでいる。	1	3.6	3.4	3.3
		2	3.6		3.1
	2 わたしは家庭と協力して、児童がお手伝いや掃除など協力して取り組むことができるように努めている。	1	3.0	3.5	2.7
		2	2.7	3.4	
重 点 項 目	1 わたしは、子どもたちの体力向上や健康増進(病気の予防、疾病の治療の勧め、その他)に努めている。	1	2.5	3.5	3.5
		2	2.8	3.3	3.3
	2 わたしは、一校三運動(一輪車・持久走・縄跳び)やチャレンジがこしまへの取組を推進し、体力づくりに取り組ませている。	1	2.4	3.3	3.6
		2	2.5		3.5
	3 わたしは、家庭と協力して、早寝・早起き、朝ご飯の生活リズムや歯磨き、偏食をしないなど健康な身体作りに取り組ませている。	1	3.0	3.2	3.3
		2	2.6	2.9	3.4
	4 わたしは、家庭と協力して、交通安全を守り、危険な遊びをしないことや不審者への対応など、安全に気をつけている。	1	2.9	3.7	3.5
		2	2.9	3.7	3.6
	1 わたしは、分かるまで・できるまで繰り返し指導で、あと一問アップさせる等、個に応じた指導の充実に向けて取り組んでいる。	1	2.8	3.4	3.2
		2	2.8	3.3	3.0
2 わたしは、言葉や図等を使って、表現力(聞く・話す・書く)育成のための手立てを工夫している。	1	3.0	3.4	3.2	
	2	3.1	3.4	2.8	
3 わたしは、家庭と協力し、いじめなどの未然防止や早期発見、迅速な対応に取り組んでいる。	1	3.1	3.2	3.2	
	2	3.1		3.1	
4 わたしは、家庭と協力して、生活リズム点検による基礎的・基本的な生活習慣や学校保健目標「あいうべ体操」に取り組んでいる。	1	3.0	3.0	3.3	
	2	3.0	3.1	3.2	
5 わたしは、家庭と協力して、自己肯定感を高める教育の充実に取り組んでいる。	1	2.8	2.9	3.3	
	2	2.8		3.2	

2学期末にとったアンケートの集計です。文字が小さくて申し訳ありません。1学期と比べて評価が下がった項目は、太い線で囲んだ体力作り、生活リズムの取組についてでした。また、主体的、対話的で深い学びの取組も努力事項となっています。一方、安全な生活や自己肯定感については、特に児童が心掛けています。しかし、あいさつや言葉遣いについては気になる様子も見受けられますので今学期、向上できるよう改めて取り組んで参ります。「たっこ子」の健やかな成長を保護者、地域の皆様、一緒に支えていきましょう。

おめでとうございます

☆ かわなべ青の俳句コンクール
入選 丸野 心さん 「涼風が川の流れについてゆく」

2月の主な行事

⑥などの番号は、○時間目を示しています

日	曜	行 事
1	火	～10日 教育相談、健康相談旬間 全校朝会 委員会活動 SSW(スクールソーシャルワーカー)来校
2	水	B校時 新1年生体験入学、入学説明会(中止)
4	金	B校時
7	月	B校時 3年生～6年生 6時間授業
8	火	持久走大会(学級ごとにタイムを記録) クラブ活動(中止)
9	水	B校時 SSW(スクールソーシャルワーカー)来校
11	金	● 建国記念の日
12	土	B校時 土曜授業日
14	月	～20日 家庭学習強調週間 SC(スクールカウンセラー)来校
15	火	委員会活動見学 児童総会(中止)
16	水	B校時 持久走大会→8日に変更 学校保健委員会(中止)家庭教育学級(中止) PTA専門部会→3月に延期
18	金	仲良し音楽(中止)
20	日	町民フェア(中止)
22	火	児童代表保健委員会⑥→リモートで実施
23	水	● 天皇誕生日
24	木	小中連絡会 SSW(スクールソーシャルワーカー)来校

※ 学校臨時休業と新型コロナウイルス感染症防止のため時数の調整や実施の中止を行っています。なお、行事予定は、天候や感染症の状況により更に変更することもございます。御了承ください。
※ SSW, SCの先生方との相談を希望される方は、実施時間の調整をいたしますので事前に学校へ御連絡ください。(子育て、学業、友人関係など)保護者からの相談も受付けています。

pepperちゃんと学んだ防災教育

12月、ソフトバンク社の社会貢献事業でロボットを使った防災教育が行われました。奄美豪雨からちょうど10年。龍郷町でも大きな被害がありました。災害につながる危機意識や避難についてロボットのpepperちゃんと映像を見ながら子どもたちが意見を交換しました。また、役場総務課の方や名瀬測候所の気象予報士の方からハザードマップやアプリの活用についても教えていただきました。災害に早く気付く、命を守る、そして備える大切さを学んだ時間でした。

